

La cumbre climática se centra en el dinero, entre llamadas a evitar el “camino a la ruina”

Recopilado por el Staff de El Inversionista

Retórica elevada, súplicas urgentes y promesas de cooperación contrastaban el lunes con un contexto de cambios políticos sísmicos, guerras globales y dificultades económicas en el inicio de las negociaciones climáticas anuales de Naciones Unidas, que abordaron de inmediato la parte más difícil: el dinero.

En Bakú, Azerbaiyán, donde se perforó el primer pozo petrolero del mundo y el olor del combustible era notable al aire libre, la sesión de dos semanas, denominada COP29, se centró de inmediato en el objetivo principal de negociar un nuevo acuerdo sobre cuántos cientos de miles de millones –o incluso billones– de dólares al año fluirán de las naciones ricas a las pobres para intentar mitigar y adaptarse al cambio climático.

El dinero está destinado a ayudar al mundo en desarrollo en la transición de sus sistemas energéticos desde los combustibles fósiles que calientan el planeta hacia la energía limpia,

Los efectos del cambio climático en desastres como huracanes, sequías e inundaciones ya están aquí y causando daños, fue el tema central de la COP29

compensar por desastres climáticos mayormente provocados por las emisiones de dióxido de carbono de las naciones ricas y adaptarse a futuros climas extremos.

“Estos números pueden parecer grandes, pero no son nada comparados con el coste de la inacción”, dijo el nuevo presidente de la COP29, Mukhtar Babayev, al asumir el cargo. “La COP29 es un momento de verdad para el Acuerdo de París”, que en 2015 estableció el objetivo de limitar el calentamiento a 1.5 grados Celsius (2.7 grados Fahrenheit) desde tiempos preindustriales. Este año, el mundo va camino de alcanzar 1.5 grados de calentamiento

y se dirige a convertirse en el año más caluroso en la civilización humana, anunció a principios de este mes el servicio climático europeo Copernicus. Pero el objetivo de 1.5 grados del Acuerdo de París es sobre décadas, no sobre un año de ese nivel de calentamiento, y “no es posible, simplemente no es posible”, abandonar aún el objetivo de 1.5 grados, dijo la secretaria general de la Organización Meteorológica Mundial, Celeste Saulo.

Abundan los indicios de desastres climáticos

Los efectos del cambio climático en desastres como huracanes, sequías e inundaciones ya están aquí y causando daños, dijo Babayev.

“Estamos en el camino hacia la ruina”, afirmó Babayev. “Tanto si uno los ve como si no, la gente sufre en las sombras. Muere en la oscuridad. Y necesita más que compasión. Más que oraciones y papeleo. Clama por liderazgo y acción. La COP29 es el momento ineludible para trazar un nuevo camino hacia adelante para todos”.

El secretario de Clima de las Naciones Unidas, Simon Stiell, cuya isla natal de Carriacou fue devastada a principios de este año por el huracán Beryl, relató la historia de su vecina, una anciana de 85

